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香港文匯報訊 九巴向運輸署建議重組北區巴士
路線，提高服務效率和減省重複路線，涉及逾10
條巴士線，包括取消由上水往觀塘的70X長途線。

九巴建議取消的70X線由上水開往觀塘，車資為
14.9元，因為同區有一條路線相近的277X往藍
田，車資便宜0.7元，車程亦較快。不過，部分往
黃大仙及鑽石山的乘客，要在大老山隧道轉車。
有乘客表示，「取消70X線當然不太好，始終都有
巿民需要乘搭這條線」，亦有乘客稱，「對我影響

不是太大，方便了，一出門口就有巴士站」。

增出西九龍線 過海線全日駛

另外，九巴又建議重組逾10條巴士線，包括73
及73A由上水經粉嶺，分別往大埔及沙田，就會取
消上水至粉嶺的一段，改為由粉嶺開出。一些長
途路線會加強服務，包括新增一條270B線由粉嶺
往大角咀奧運站，原本只在上午及下午繁忙時間
行駛過海線373A，就延長至全日服務。而九巴北

區巴士路線重組方案一旦落實，粉嶺華明 巴士
總站將會變成其中一個轉乘站，方便巿民轉車往
巿區。

劉國勳促做好轉乘分段收費

北區區議員劉國勳表示，始終有一些乘客會受
到影響，雖然九巴稱會拓展一些新路線，但要去
照顧這班受影響的乘客，他希望九巴及運輸署可
以做好轉乘優惠，以及實行一些分段收費。

九巴擬重組北區線 倡取消70X

指比例不公 美容業擬杯葛規管檢討

超聲波診肺癌 命中率近90%

港鐵斥16億擴鑽石山站

公院平均處方6個月藥太長 倡按月社區藥房領取

院舍長者棄藥 年 580萬

尚未計20%不明藥物

現時為約3,020名居於香港各護老院舍的長
者，儲存由公立醫院分配的藥物及進行配藥
的香港藥學會，去年委託香港大學進行一項
研究，發現在去年9月至今年1月期間，共在
該些長者處收集到約17萬粒口服固體製劑、

80公升口服液體製劑及5公斤外用製劑的剩
餘藥物，估計總值逾9.6萬元。港大醫學院
藥理及藥劑學系系主任黃志基昨日說：「當
中尚未計算20%不知名藥物的價值。」

黃志基推算，本港所有護老院舍一年間扔
棄的藥物價值可達580萬港元，「估計香港
所有護老院舍一年間扔棄的藥物約有1,000萬
粒口服固體製劑、4,850公升口服液體製劑及
320公斤外用製劑，當中尚未計算在家中居
住的長者」。他指出，外國已有不少研究指
出藥物浪費會為醫療制度造成一定負擔，並
引致經濟及環境問題。

不當棄置藥物 後果堪虞
目前藥物廢物的處置是由護老院的工作人

員聯絡已授權的化學廢物收集商收集藥物廢
物，再由收集商通過焚燒來處理藥物。黃志
基說：「社區內大有可能存有許多不恰當的
處置藥物方法，其潛在影響不容忽視。」他
建議政府與其他醫療部門合作，建立一個綜
合藥物廢物的收集及處理的機制。

鄭陳佩華指出，現時公共醫療服務平均為
長者處方6個月藥物的時期太長，「在該段
期間，任何治療上的改變都可以造成大量的
藥物浪費，而且病人也會對所剩餘的藥物產
生混淆」。她建議讓病情穩定的長者每次在
醫院或診所治療及領藥後，按月再到社區藥
房領取藥物，「醫院若把重複處方外判配藥
服務到社區藥房，亦可縮短病人等候時間，
減輕香港公共醫療部門的負擔」。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）本

港人口老化，醫療需求亦隨之增加，

但有研究發現，3,020名居於護老院

舍的長者，由去年9月至今年1月期間

共扔棄至少價值9.6萬元的藥物。香港

藥學會推算，本港所有護老院舍一年

間扔棄的藥物價值可達580萬元，反

映藥物浪費嚴重。藥學會會長鄭陳佩

華在昨日記者會上指，現時公立醫院

平均處方6個月藥物的時期太長，建

議展開重複處方計劃，讓病情穩定的

長者每次在醫院或診所治療及領藥

後，按月到社區藥房領取藥物，減少

浪費。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）港鐵為配
合沙中線首階段工程，斥資16.6億元於作為
轉乘站的鑽石山站，進行多項擴建項目，
包括新增升降機及扶手電梯，連接大堂及
月台。車務營運主管李聖基稱，車站於工
程期間，將分階段實施多項臨時措施，包
括由下月底起，封閉南面大堂行人通道，
近A出口的入閘機方向亦會於本年底對調，
料鑽石山站觀塘線新設施可於2015年陸續啟
用，擴建部分將隨沙中線於2018年同步啟
用。

建沙中線大堂月台配套
耗資798億元興建的沙中線料於2018年完

工，屆時鑽石山站將成為東九龍新鐵路樞
紐，將觀塘線連接至東鐵線及港島線。港
鐵為配合首階段工程，斥資16.6億元，於下
月起在鑽石山站進行一系列提升及擴建工
程，包括在前大磡村地的空置地底，擴建
一個長250米至300米，闊20米至25米的新沙
中線大堂及月台，及打通3條可連接現有車

站與新大堂的行人通道；另在現有車站
內，新增3部連接地面及大堂的升降機，同
時會新增共12條扶手電梯、7部自動售票
機、6部自動櫃員機，及在沙中線大堂收費
區設公眾洗手間。

站內部分通道封至2018年
李聖基表示，工程期間會分階段實施多

項臨時措施，包括將B出口至A2出口的行人
通道，在下月底封閉至2018年4月，站內部
分商戶亦需搬遷及關閉，同時近A出口的入
閘機方向亦會對調，月台部分亦會分階段
圍封。

為減少對乘客影響，李聖基指屆時將採
用靜音技術並設置隔音屏障，另透過電子
告示屏及車站助理，盡早通知乘客任何車
站變動。他稱，料新車站落成後，闊逾14米
的行人通道可容納較現時多1倍的人流，現
計劃鑽石山站觀塘線區域內的新設施，可
於2015年底陸續啟用，擴建部分則會隨沙中
線於2018年通車時，同步開放予公眾使用。

香港文匯報訊（記者 王維寶）肺癌是本港致命癌症之
首，每年約有4,500個肺癌新症個案。為了提升肺癌的診斷
率及準確度，瑪麗醫院於2006年引入「支氣管鏡內超聲波」
作肺癌診斷，診斷率近90%，亦較安全。另外，利用新方
法收集的樣本，可提供95%數據，能更準確判斷肺癌患者
是否符合「關愛基金」提供的標靶藥物資助資格，令更多
合資格人士申請資助。

香港大學及瑪麗醫院內科呼吸系統科昨日公布，於2006
年8月至2010年12月間，為259名懷疑或確診肺癌病人進行
支氣管鏡內超聲波檢查，87%病人被準確診斷出肺癌，診
斷率比傳統「支氣管內窺鏡」的63%為高。「支氣管鏡內
超聲波」適用於從肺部掃描顯示有縱隔淋巴病變而等候確
診的病人，即除了第一期肺癌，癌細胞未擴散至縱隔淋巴
外，其餘幾期肺癌都可以使用新技術檢驗。另外，259名

病人當中，全部都沒有出現嚴重併發症，瑪麗醫院內科副
顧問醫生黃敬恩表示，由於新技術的診斷率及安全性都比
傳統方法高，所以可作為肺癌之第一線確診檢查方法。

數據助病人申「關愛」資助

目前「關愛基金」可為癌細胞出現基因突變的肺癌病
人，提供口服標靶藥物治療的資助，但必須由醫生經過檢
測來證明病人的癌細胞出現基因突變，才可符合資助資
格。新技術所收集的樣本可提供95%的數據，證明病人的
癌細胞是否基因病變，而傳統檢測方法則只能提供36%的
數據。

黃敬恩指，以往合乎資助資格的病人有可能因為收集的
數據不足，最終亦無法證實癌細胞出現基因病變，現在利
用新技術提高準確度，可令更多病人受惠。

香港文匯報訊（記者廖穎琪）針對DR醫
學美容事件，政府去年10月成立私營醫療
機構規管檢討督導委員會，並邀請6名美容
界代表加入，其中4名代表稱因會議不公平
及不被尊重，於第二次會議時離場抗議。
美容界昨日舉行諮詢會，逾800名從業員參
加，業界代表強調，如當局不把醫療界和
美容界代表比例改為一比一，不會再參加
小組，此後小組討論得出的任何指引，美
容界亦不會跟隨，並計劃下月約見食物及
衛生局局長高永文。

私營醫療機構規管檢討督導委員會下設4
個工作小組，包括「區分醫療程序及美容
服務工作小組」等，就界定醫療程序與美
容程序討論定義，美容界昨日舉行「區分
醫療程序及美容服務」諮詢大會，收集美
容界從業員的意見，食物及衛生局及衛生
署亦有派代表列席。

反對意見變成「委員同意」

出任區分小組成員的香港美髮美容業商

會副會長梁美英指出，會議需界定34個項
目是「醫療行為」還是「美容行為」，例如
激光，「但治療腫瘤會用激光，脫毛都會
用激光，那脫毛是否病要治療？根本難以
黑白分明地把『激光』定性」。此外，美容
界的反對意見更被歸納為「委員同意」，他
們要求局方更正後才修改為「委員大致同
意」。

若無視訴求 不跟任何指引

另一成員香港美容業總會主席葉世雄表
示，局方最初邀請美容界代表加入小組
時，強調醫療界和美容界的代表比例相
等，但開會前數天卻收到文件改為11名醫
生和6名美容界人士。他稱，除非局方把醫
生和美容界代表的人數比例調整至相等，
才會再出席會議，以及須釐清會議的討論
規則。倘局方無視他們的訴求，繼續討
論，美容界不會跟隨委員會訂出的任何指
引。立法會議員方剛將與美容界代表於下
月約見高永文。

■香港藥學會研究發現，3,020名居於護老院舍的長者，5個月間共扔棄至少價值9.6萬元

的藥物。 香港文匯報記者聶曉輝 攝
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香港文匯報訊（記者 文森）《建築物
管理條例》（下稱《條例》）檢討委員會
昨日發表中期報告，發布委任代表出席
業主立案法團大會，以及按業主要求召
開大會的新指引。為讓業主有更充裕時
間查核代表出席大會人士的身份，提議
大廈的管理委員會秘書，在會議舉行前
至少24小時至會議後7天，在大廈顯眼
處展示委任代表出席大會的業主及其持
有單位的資料，而非只按條例要求，在
會上顯示有關資料。

業主提案或獲優先討論

針對有投訴稱有管委會主席，在業主
大會中加入大量其他議題，使會議時間
長得不合理，而業主真正希望討論的項
目，就僅獲編配極短時間，指引提議管
委會主席，需將業主提出的討論項目，
列為議程優先討論項目。檢討委員會主
席鍾沛林稱，期望指引幫助各方面了解
條例規定，下一步將研究涉及複雜法律
問題和擁有權問題的大廈管理事宜。

民建聯歡迎檢討委員會的建議，相信
有助提升法團的管理效率，期望藉修訂

《條例》理順法團的運作，加強對業主
權益的保障，並要求政府盡快落實相關
建議。發言人續稱各方對《條例》內各
條文有不同詮釋，要求當局盡快釐清，
以及要求檢討委員會提出於第40B條和
第40C條內，涉及強制業主委任建築物
管理人或委任管理人的安排之改善建
議。
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香港文匯報訊 食物環境衛生署食物安全中心
昨日宣布，因應世界動物衛生組織發出通報，指
德國北萊茵－威斯特法倫州（North Rhine-
Westphalia）一個禽類養殖場證實爆發低致病性
H5N1禽流感，本港即日起禁止該州的禽肉及禽
肉產品（包括禽蛋）進口，以保障本港公眾健康
及動物衛生。

食安中心發言人表示，中心已聯絡德國當局，
並會繼續密切留意世界動物衛生組織發出關於該
國爆發禽流感的消息，因應當地疫情發展，採取
適當行動。本港去年從德國進口約1萬公噸冷藏
和冰鮮禽肉，及約280萬隻禽蛋。

德爆禽流感
港禁威州禽肉進口

香港文匯報訊

為鼓勵市民於復活
節期間捐血，香港
紅十字會輸血服務
中心由即日至4月4
日，推展「重燃愛
心　復活節捐血行
動」，其間在轄下捐血站及流動捐血站成功捐血
人士，將獲贈「至潮記事貼」(見圖)一套，方便
捐血人士將下次捐血日期，寫在記事貼後貼在日
曆或當眼處，提醒到期捐血的日子。

復活節捐血贈記事貼

港聞拼盤

公屋數量不足，未能應付基層需求，有觀塘居民昨日到政府總部請

願，投訴當局未能兌現「3年上樓」的承諾，要求港府落實執行曾承諾

的公屋政策，並為已輪候逾3年的輪候戶提供租金補貼，再實施租金管

制，以紓緩貴租私樓戶及 房戶的租金負擔。

文：郭兆東　圖：梁祖彝
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■李聖基(右)身後的B出口至A2出口的行人通道，將於下月底封閉至2018年4

月。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■黃敬恩表示，新技術的診斷率及安全性都比

傳統方法高，所以可作為肺癌第一線確診檢查

方法。 香港文匯報記者王維寶 攝


